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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

DE GUARULHOS 

432ª REUNIÃO ORDINÁRIO DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
GUARULHOS, 30 de Janeiro de 2020 

 

REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
PROMOTORES 
 
I – Representantes da Secretaria Municipal de 
Saúde de Guarulhos: 
 
Titular: Ana Cristina Kantzos da Silva. 
Suplente: Shigueo Sakamoto-   
 
Titular: Bruna Benites de Castro Zalamena 
Suplente: Paulo Alexandre de Moraes 

 
Titular: Giselle Bartelotti Nunes-  
Suplente:Viviane Haddad Higuchi -  
 
Titular: Valeska Aubin Zanetti Mion- 
Suplente: Michael Rodrigues Paula- 
 
 
Titular: Luis Fernando Ribeiro de Castro- 
Suplente: Arnaldo Alberto Bastos Dullius- 
 
Titular: Luciana Maria Zanotto Oliveira-justificou 
Suplente: José Roberto Stranguette Clemente- 
justificou 
 
 
II – Representantes da Secretaria de Estado da 
Saúde, sendo dois hospitais Estaduais 
sediados no Município: 
 
Complexo Hospitalar Padre Bento 
Titular: Roberto de Almeida Duarte -ausente 
Suplente: Nelson Sant’Ana Gomes Junior-
ausente  
 
Hospital Geral de Guarulhos Professor Dr. 
Waldemar de Carvalho Pinto Filho 
Titular: Andrea Mayumi Loureiro Hayashi 
Suplente: Rosemeire Oliveira Martins  

 
III – Representantes dos Serviços 
Conveniados e/ou Contratados sediados no 
Município: 
 

Congregação das Filhas de Nossa Senhora 
Stella Maris 
Titular: Valéria de Freitas Soledade-ausente 

Associação Beneficente Jesus, José e Maria 
Suplente: Yasmin Andrea Chebel-ausente 

 
Hospital Municipal de Urgências 
Suplente: Edna Sarlo  
 
Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso 
Titular: Claudio Manoel Vieira 

 
IV - Representantes das Associações e 
Conselhos dos Profissionais de Saúde, com 
Regional sediada no Município: 
 
Conselho Regional de Odontologia de São 
Paulo – CROSP 
Suplente: Luis Augusto Serrano 
 
Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas – 
APCD 
Titular: Mauro Saraseni Santoni 

Associação Paulista de Medicina – APM 
Titular: Cristiane Pinto de Souza 
Suplente: Heloisa Helena S.F.de Castro  

 
Conselho Regional de Farmácia do Estado de 
São Paulo – CRF-SP 
Titular : Samuel Vieria Lima 
Suplente: Renan Gomes do Nascimento 

 
Conselho Regional de Fisioterapia – CREFITO 3 

Titular: Shirmene Maria da Silva Pinho 
Suplente: Raquel Silverio Barbosa 
 
Conselho Regional de Enfermagem-COREN 
Titular: Paulo Cobllis Gomes-ausente 
Suplente: Wagner Albino Batista-ausente 
 

 

 



 

 

 

Associação dos Profissionais de Odontologia 
da Prefeitura de Guarulhos – APOPG 
Titular: Graco de Carvalho 
Suplente: Ana Paula de Oliveira Ladeira 

 
V – Representantes do Sindicato dos 
Trabalhadores em Saúde, com Regional 
sediada no Município: 
 
Sindicado Único dos Empregados em 
Estabelecimentos de Serviços de Saúde de 
Guarulhos, Itaquaquecetuba e Mairiporã/SP - 
SINDSaúde Guarulhos e Região 
Titular: Marcos Meira-ausente 
Suplente: Wilson Galdino da Silva-ausente 

 
Sindicato dos Trabalhadores na 
Administração Pública de Guarulhos - STAP 
Titular: Viviane Lourenço da Silva 
Suplente: Eli Edgar dos Santos 

 
VI - Conselheiros Gestores Trabalhadores da 
Saúde 
Departamento da Região de Saúde I - Centro 
Titular: Maria Lucia Nascimento de Oliveira-
ausente 

Departamento da Região de Saúde IV – 
Pimentas/Cumbica 
Suplente: Manoela  Mendes dos Santos-ausente 
 
Departamento da Região de Saúde II – 
Cantareira 
Titular: Cirley Alves Carvalho 
Departamento da Região de Saúde III – São 
João/Bonsucesso 

Suplente: Claudete de S.dos S.Pendeski  
 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE 
 
Associações de Bairro/Comitês de Saúde 
 
Comitê Popular de Saúde do Cocaia  
Titular: Antônio Ferreira Lapa;  
Suplente: Rosemeire Nogueira Guimarães;  

 
Comitê Popular de Saúde do Itapegica  
Titular Luís Carlos da Conceição 
Suplente: Lucia Helena de Oliveira  
 

Fórum Permanente de Saúde  
Titular: Ângelo Martins de Oliveira  
Suplente: Expedito Targino de Lima  
 
Fórum Leito é Direito 
Titular: Silvio Assis da Silva  
Suplente: Maria da Conceição Tardim 

 
 
 
 

 

II – Entidades Filantrópicas 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora de Fátima 
Titular: Aparecida Salete Zanaoni Thomazini   
Suplente: Sebastião Teixeira de Mendonça 
 
Pastoral de Saúde Diocesana  
Titular: Padre Bruno Otenio  
Suplente: Padre Berardo Graz   

 
Pastoral de Saúde da Paróquia N.S. Aparecida - 
Cocaia   
Titular: José Luiz Gomes de Almeida  
Suplente: Helvécio Pereira de Sousa  

 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora do 
Bonsucesso 
Titular: Maria Magali Amaro  
Suplente: Luiz de Sousa 
 
Pastoral da Saúde N.S. Aparecida – Presidente 
Dutra 
Titular:  Adeilde do Nascimento  
Suplente: Anastácio Carlos de Andrade 
 
 
Pastoral da Saúde Paróquia Santa Cruz do 
Taboão 
Titular: Marlene Bernardino Monte 
Suplente: Maria Lucia Peniche Vaz 
 

 
III – Associações de Portadores de 
Necessidades Especiais e Patologia 
 
CIAAG – Centro de Inclusão e Apoio ao 
Autista de Guarulhos  
Titular: Sarah Martins de Lima Silva 
Suplente: Cláudia Lyra Venâncio  

 
Centro de Integração da Mulher 
Titular: Marcelo Marchi    
Suplente: Eglia Maria do Nascimento 
 
 
União dos Aposentados, Pensionistas e Idosos 
de Guarulhos 
Titular: João Odair Barreto 
Suplente: Orlando das Graças e Silva 

 
IV - Centrais Sindicais e Sindicatos 
 
Sindicato dos Bancários de Guarulhos 
Titular: Sara Cristina Lee Soares 
Suplente: Glaucia Iano Fatini  

 
Sindicato dos Metalúrgicos 
Titular: Elenildo Queiroz Santos  
Suplente: Raquel de Jesus   
 
Sindicato dos Químicos  
Titular: Nelson Agostinho de Oliveira 
Suplente:  Antonio Cortez Morais 



 

 

 

 
V - Conselheiros Gestores Usuários 
Região de Saúde - I Centro  
Titular: Mercia Cristina Gonçalves Pessini 
Suplente: Bento Barros 

 
Região de Saúde - II Cantareira  
Titular: Benedito Aparecido de Lima  
Suplente: Maria Divina Pereira da Fonseca 

 
Região de Saúde – III São João/Bonsucesso  
Titular: Lucia Aparecida da Silva Guimarães 
Suplente: Paulo Matias dos Santos  
 

Região de Saúde IV Pimentas Cumbica 
Titular: Vanusa Queirós Moreira da Silva  
Suplente: Richard Alejandro Carvalho Ojeda 

 

ATA DA 432ª REUNIÃO 
 

No dia 30 de Janeiro de 2020, às 14h30 reuniu-se o Pleno Ordinário do Conselho 
Municipal de Saúde, além dos visitantes/convidados: em reunião Ordinária, assinaram a 
lista de presença a qual segue em anexo, a fim de deliberarem sobre as seguintes pautas: 
1-POSSE DOS CONSELHEIROS AO CMS. Sr. Rogerio: cumprimenta a todos, agradece a 
presença e deseja que sejam benvindos e pede a colaboração para que este ato de posse 
seja bem rápido, visto que todos têm outros compromissos. Pede para os conselheiros 
que não se elegeram para ficar em pé: Sr. José Brisighello, Sr. Maurilio, Sr. José Pedro. 
Sra. Lucia Helena: cumprimenta a todos, diz para quem não há conhece que esta como 
vice-presidente deste CMS representando o segmento dos usuários. Pede para pararem 
de filmar e fotografar e pede para todos ficarem em pé para um minuto de silencio, na 
sexta-feira o Tiago França nos deixou aos 36 anos de idade num infarto fulminante, 
jornalista ele era do Conselho Gestor do CTA, bastante ativo deu voz as necessidades de 
melhoria dos serviços, sempre lutando pelas pessoas que vivem e convivem com HIV, as 
DST/AIDS as hepatites, e para nós o Tiago era um jovem extremamente combativo, 
companheiro, um guerreiro mesmo, deixa para nós o seu legado e seu sorriso, gostaria de 
pedir um minuto de silêncio para o Tiago e muita luz para ele, para mãe dele e para a 
família, Thiago muito obrigado pelo que você trabalhou para o Conselho Gestor do CTA. 
Thiago presente!!! também pedem para o Deca, gente me desculpa, peço que este minuto 
de silencio estenda-se ao Deca, grande militante do partido o PT, independente disto era 
um nordestino que trazia sua raízes para Guarulhos e irmão de nossa querida amiga e  
companheira Ana Célia, o Deca foi enterrado no domingo e que Deus dê muita luz aos 
dois que muito fizeram pela Saúde de Guarulhos, Deca- presente!!!. Sr. Rogerio: estamos 
aqui para dar posse aos conselheiros eleitos para o Biênio 2020-2021, enviei ofício para o 
cerimonial que conduz, normalmente eles trazem o Hino Nacional, nós temos Dona 
Amália, esta preparado para tocar? Dona Amália: não. Sr. Rogerio: então vamos ficar 
devendo. Mas a Sra. Marilia da Secretaria Executiva do CMS se dispôs e cantar o Hino 
Nacional e todos à acompanharam. Sra. Angélica: convida para o Sr. Shigueo Sakamato 
– Secretário Adjunto da Saúde para compor a mesa, que nesta data esta como Secretário 
da Saúde em Exercício. Apresenta o Sr. Bruno, que esta representando o Sr. Prefeito o 
qual lhes dará posse,  apresenta o expediente de rotina faz a leitura do Ato de Posse dos 
Conselheiros ao CMS. Passa a palavra ao Sr. Bruno, o qual passa a palavra para o Sr. 
Shigueo, o qual cumprimenta a todos, se apresenta: sou o Shigueo Sakamoto, sou 
Secretario Adjunto, e hoje como a secretária esta férias estou como Secretário em 
exercício representando a Dra. Ana neste conselho hoje, primeiramente gostaria de 
parabenizar todos os conselheiros que estão tomando posse e tem algumas coisas que eu 
gostaria de estar falando, mas vou passar a palavra para o Bruno e na sequência vamos 
estar conversando. Sr. Bruno Gersósimo: boa a tarde a todos, é uma honra poder estar 
aqui representando o Prefeito Guti nesta posse de vocês que vão exercer um papel 
importante de fiscalizador e ajudar nas questões do Sistema de Saúde e da população, e 
solicita para Sra. Angélica para começar a chamar os conselheiros para transmissão da 
posse, todos assinam o termo e após o Sr. Bruno também assina o termo da posse e 
rubrica todas as páginas cujo termo de posse e lista de presença seguem anexos a esta 
ata. Sr. Rogério: que passa a palavra para Sra. Lucia Helena: quero agradecer aos meus 



 

    

companheiros do segmento dos usuários: Sr. Maurilio – fez parte do Comitê de ética do 
Hospital Padre Bento e trabalhou intensamente por este conselho, sua presença será 
muito bem recebida nas próximas reuniões, obrigada; Sr. José Pedro – um grande 
defensor do SUS, muito obrigada pela sua participação e por estar conosco nas reuniões 
sempre que possível; Sr. José Roberto Brisiguelho- um grande lutador, obrigada por toda 
sua atividade por representar tão bem o Taboão, por participar de todas as comissões e 
por se especializar cada vez mais em defesa do SUS obrigada; na pessoa de três grandes 
mulheres eu quero agradecer aos demais dos segmentos dos gestores e dos 
trabalhadores, intensamente eu quero agradecer a nossa parceria Maria José da Pastoral 
de Saúde do Cocaia , a Sra. Esmeralda Sebastian  que pediu para justificar, infelizmente o 
pai dela sofreu uma queda e ela esta com ele no HMU, a Sra. Guaracy nossa 
companheira da igreja Adventista, isto é prova que nós mulheres mães, avós, 
independente de qualquer segmento religioso quando abraçamos uma causa em defesa 
do próximo nós vamos até o fim, então na presença e em nome destes conselheiros 
citados eu quero agradecer demais a todos os companheiros que estiveram conosco 
principalmente ao Rogerio –obrigada por tudo, as vezes a gente houve dizer que nós não 
fazemos nada, mas o fato de acreditar num SUS e acreditar nos trabalhadores que 
honrosamente lutam com todas dificuldades possíveis eu creio que nós do segmentos dos 
usuários fazemos muito e continuaremos fazendo mais- Viva o SUS!!! – Viva!. Sr. 
Rogerio: acho que ela falou quase tudo, ela só não falou que o que nós não conseguimos 
fazer fica para vocês fazerem, e uma das coisas mais importante que a gente precisa 
continuar fazendo: todos os dias fiscalizar, o trabalho fundamental do Controle Social é 
acompanhar que as Políticas Públicas sejam fielmente aplicadas e desenvolvidas. 
Acabamos de tomar um tombo ontem do Secretario da Atenção Primária que esta 
destituindo o NASF que é tão importante para nós, então para vocês verem a importância 
do Conselho, quem sabe o que é o NASF na questão dos especialistas a importância que 
eles têm para o governo chegar neste momento e falar que vai cortar o recurso, é para 
que nós todos recarregue as baterias e diga: não podemos! Muitas das Políticas Públicas 
de Saúde elas vêm sendo barradas pelo governo sem consultar a quem de direito que é o 
usuário do SUS, isto que tem que ficar para vocês, temos que continuar fiscalizando, 
temos que continuar propondo Políticas de Saúde, nós perdemos amigos que o Marcelo 
nestes dois anos vem cobrando, que são doenças tratáveis, que podem ser mantidas sob 
controle e que nos últimos anos aumentou o número, são uma das doenças sexualmente 
transmissíveis, nós tivemos o aumento muito grande da Siflis, estamos tendo um 
retrocesso, e é papel nosso dos conselheiros de saúde estar acompanhando e verificando 
o que esta acontecendo por traz disto: é só a diminuição do recurso? É interesse político? 
É destruição do SUS? Esse é o nosso papel. Outra coisa que tem que ficar bem claro 
entre nós é que são 3 segmentos: gestor, trabalhador e usuário, mas em nenhum 
momento nós agimos separado, mas somos sempre a unidade, apartidário é o SUS e de 
todos nós. Então a minha recomendação para vocês é: se debrucem sobre as leis e faça 
valer o direito do SUS. Muito obrigado a todos vocês e parabéns a quem esta chegando e 
iniciando, e não posso deixar de agradecer, e se eu não fizer isto nunca mais eu ponho os 
pés nem nesta sala e nem naquele outra sala à Dona Amália, a nossa Secretária 
Executiva Dona Angélica e a Sra. Marilia, porque sem elas muitas coisas não 
conseguiríamos produzir no dia-a-dia, peço que os senhores valorizem demais estas 3 
pessoas que muita ajuda nos dá e principalmente muito nos ensinam porque qualquer 
dúvida que vocês tiverem em relação ao SUS eu garanto que a Dona Amália vai dar uma 
aula especial para vocês, qualquer questão que precisar administrativamente a Dona 
Angélica e a Dona Marilia vão nos apoiar. Sejam muito benvindos e viva nosso SUS. 
 



 

    

 
 

 

 



 

    

 
 
 

 
     Reunião encerrada à 16:30 horas e quem redigiu e digitou esta ata foi a Sra. Angélica. 
 
 
 


